
«Как иметь значимость в жизни». Часть 4 

Дейл Йертон, учитель Библии 

Чтобы иметь значимость в своей жизни, 

нужно иметь:  

1. Убеждения. 

2. Сострадание. 

3. Смелость. 

4. Упование. Каждый из нас в той или иной 

степени имеет отношение к этой истории. Были ли 

вы когда-нибудь смущены? Если нет, то это произойдет. Когда нам приходится сражаться с 

чем-то, что нас сильно смущает, необходимо сильное упование.  

3Цар.19:1-3 «И пересказал Ахав Иезавели все, что сделал Илия, и то, что он убил всех 

пророков мечом. 2 И послала Иезавель посланца к Илии сказать: пусть то и то сделают мне 

боги, и еще больше сделают, если я завтра к этому времени не сделаю с твоею душею того, 

что [сделано] с душею каждого из них. 3 Увидев это, он встал и пошел, чтобы спасти жизнь 

свою, и пришел в Вирсавию, которая в Иудее, и оставил отрока своего там». 

Мы видим здесь пророка Илию как человека, он потерял свое упование. Если мы хотим иметь 

упование, мы должны смотреть на все с Божьей точки зрения, т.е. смотреть на свою проблему 

глазами Бога. Не смотрите на Бога через призму ваших проблем. Илия не смог сделать этого. 

Илия верил, что огонь пробуждения восстановит все, но есть что-то, что огонь не может 

сделать. Илия верил, что, если он призовет огонь с неба, покажет это необычное чудо, народ 

покается, будет прославлять Иегову, они восстановят завет и все будет прекрасно. И вот он 

просыпается на следующее утро, слова от Бога нет, но есть слово от Иезавели. Никто не 

пришел из тех, кто был в пробуждении. Иезавель отправила к нему посланца.  

У Илии были классические признаки депрессии: 

1. Он был физически истощен. Многие имеют эту проблему. Есть люди, которые никогда 

тяжело не работали физически. Мы должны действительно усердно трудиться для Бога. 

Проповедник не должен быть лентяем. Как мы можем спать, когда люди идут в ад?! Как мы 

можем быть ленивыми, когда люди умирают без Христа?! 

Илия не был ленивым. Но мы должны быть осторожными, т.к. если мы будем работать 

слишком тяжело, мы надорвем свое здоровье. Заботьтесь о своем теле, потому что оно есть 

храм Духа Святого. 

Мы видим, что Илия накануне соорудил жертвенник, затем казнил 450 пророков Ваала, 

потом взошел на Кармил, а потом, когда пошел дождь, он бежал перед колесницей царя Ахава 

около 40 км. Конечно же, он был истощен физически. 

2. У него был эмоциональный спад. На каждое действие есть противодействие. Это проблема 

для многих. Мы всегда поднимаемся наверх. Но на каждую эмоциональную высоту есть своя 

низина. Великая победа производит великие эмоции. Но мы не можем жить постоянно на 

эмоциональной высоте. 

Когда вы переживаете великое помазание, Божье присутствие проходит через вас и касается 

людей, вы не можете постоянно быть в таком состоянии. Это может стать одним из самых 

опасных времен в вашей жизни. Нужно спуститься с высоты и быть обычным человеком. 

Когда вы идете вниз, духи злобы поднебесной будут атаковать ваш ум различными 

искушениями. Никогда не будьте в одиночестве, если у вас великое помазание. 

Арабская половица гласит: лук, который всегда натянут, порвется. Вы всегда должны 

помнить, что вы не Бог, вы – человек Божий. 



3. Илия отделил себя от добрых взаимоотношений. Одинокие люди становятся 

удрученными. Они находятся в замкнутом круге. С одной стороны, Илия оказался одинок, 

потому что чувствовал себя постыженным, будто то, что он сделал, ничего не произвело. 

Ахав и Иезавель по-прежнему оставались на троне. Израиль по-прежнему был разделен. Вы 

иногда чувствуете себя так, будто потерпели поражение. Как будто ваша церковь, служение 

не такие, какими должны быть. Не делайте ошибку Илии. Он чувствовал отвержение. Но на 

самом деле единственным человеком, который по-настоящему отвергал его, была Иезавель. 

Для Израиля он был героем, но он не чувствовал себя так. Поэтому он оставил своего слугу. 

Это была ошибка. 

Пасторы, Бог дает вам особых людей с особой любовью к вам. Непросто любить пророка или 

пастора. Но Бог помещает в их сердца любовь к вам. Вы нуждаетесь в них больше, чем вы 

это понимаете. Илия сделал трагическую ошибку – отделил себя от людей, которые любили 

его. 

4. У Илии было иррациональное, туманное мышление. Иезавель угрожала ему, но не могла 

его убить. Если бы она могла сделать это, то не отправляла бы туда посланца, а послала 

палача. Но Илия увидел в этом не просто угрозу. 

Царица Иезавель была зла. О ней никто не говорил тогда, все говорили про Илию. Он стал 

героем, она не могла убить его. Просто потому, что Илия, муж молитвы, не смог в тот момент 

молиться, он был в таком состоянии и потерял свое упование. Если бы он смог молиться, Бог 

сказал бы ему: «Это просто угроза, она не может коснуться тебя». 

Не теряй своего упования, держись этого упования, сохраняй его. Неважно, что Иезавель на 

троне. Бог на троне небесном! Господь правит! 

5. Илия поддался самосожалению, самооплакиванию. Он просил себе смерти. Но если бы 

он хотел умереть на самом деле, он бы просто пошел к Иезавели, чтобы она его убила. Но он 

убегал, сохраняя свою жизнь. Илия не мог сфокусироваться на Боге, он был зациклен на себе. 

Перестаньте смотреть в зеркало на самих себя, посмотрите вверх на Бога.  

Илия жалуется Богу. Бог начал служить ему, Бог не обвинил его. Научитесь поступать так 

же, не обвиняйте людей. Этим вы не поможете, а сделаете еще хуже. Но с другой стороны, 

Бог и не похвалил его. Бог начал задавать ему простые вопросы: «Что ты здесь делаешь, 

Илия?» Бог начал процесс восстановления упования Илии, чтобы он перестал смотреть на 

себя и обратил внимание на Бога. Если вы хотите послужить удрученному человеку, нужно 

менять образ его мышления. Начните думать о Боге, не думайте о своих проблемах.  

Как Бог восстанавливал удрученного Илию? 

1. Восполнил его физические нужды, накормил, напоил. Илия сидел под можжевеловым 

кустом и просил Бога о смерти. Жены, когда ваши мужья приходят домой, не заваливайте их 

проблемами прямо с порога. Сначала накормите его.  

2. Бог позволил ему выспаться, отдохнуть. Иногда сон – это самое лучшее, что можно 

сделать в удрученном состоянии. 

Бог есть мудрый Бог. Он позволил Илии отдохнуть, выспаться и покушать, потому что ему 

предстояла долгая дорога. То, к чему призвал вас Бог, невозможно по человеческим меркам. 

Вы не сможете сами исполнить Его призвание. Только Бог может исполнить то, к чему Он 

вас призвал. Для вас есть дальняя дорога, но для Бога она не дальняя. Он верный Бог, Он Тот, 

Кто лечит нас, помогает. 

3. Бог общается с Илией. Бог посылает ветер, затем землетрясение, а потом огонь. Таким 

образом Он общался со Своим пророком. Это произвело на него впечатление. Если мы просто 

видим чудо, мы думаем, что все будет хорошо. Илия был настолько впечатлен чудесами, 

потому что Бог не был в ветре, землетрясении и огне. Он был в веянии тихого ветра 

(3Цар.19). 3Цар.18 говорит, что Бог был в огне. Илия мог отличить, есть Бог в огне или Его 

там нет. У нас должны быть такие отношения с Богом, чтобы мы могли отличать. Бога не 



было в огне, но потом был небольшой ветерок, и он услышал голос, который сразу же узнал. 

Илия взял милоть, покрыл ею лицо и стоял у входа в пещеру. Бог дал ему новое задание, но 

не отверг. 

Прогрессия Божьего слова к Илии: иди укройся, затем иди и покажи себя, а потом иди и 

помажь в царя. Самое великое служение было впереди: он должен был помазать Азаила в 

царя над Сирией, а Ииуя в царя над Израилем. Илия ранее не помазывал в царей. Это была 

хорошая новость: Ахав и Иезавель уйдут. А затем было еще одно слово: «Помажь Елисея в 

пророка вместо себя». Возможно, это его не очень обрадовало.  

Бог дал Илии новое задание, а это значит, что помазание не умрет с нами. Пророк может быть 

смущен, но не Бог. Бог по-прежнему на Своем троне, даже если пророк спрятался под 

можжевеловым кустом. 

Самое великое служение Илии было впереди. Возможно, и для вас ваше величайшее 

служение еще впереди. Оно не позади. Бог собирается использовать вас, чтобы потрясти 

нации, чтобы устанавливать Свое Царство. Неважно, под каким кустом вы сейчас. 

Истина в том, что Ахав должен был вскоре погибнуть от рук Сириян. Иезавель будет убита 

царем Ииуем. Бог собирался воздвигнуть нового пророка Елисея, чтобы производить в его 

жизни вдвое больше чудес, чем в жизни Илии. 

Ваше величайшее служение еще впереди. Вы должны найти того, кого помажете вместо себя. 

Бог будет использовать ваших сыновей и дочерей, чтобы умножать ваше служение и 

устанавливать Свое Царство. 

Бог сказал Илии, что все Его дела вечны. Он не ограничен во времени, как человек. Мы 

живем, смотря на часы, делая расписание, сверяя даты. Бог вечен. Он не думает так. 

Бог призывает Илию не терять из виду картину большего. Пусть твои глаза будут устремлены 

к Богу.  

Мы должны служить Богу очень усердно, но делать это нужно с учетом своих сил и возраста. 

Если мы совсем уж к краю подходим, кто-то может столкнуть нас в глубокую депрессию. 

Когда человек в глубокой депрессии, он не способен правильно мыслить. Он чувствует себя 

полностью беспомощным. Илия проходил через это. Бог да сохранит нас от этого. 

Никогда не ходи слишком близко к краю, когда ты трудишься на пределе возможностей. Ты 

должен иметь небольшой запас, чтобы, если кто-то захочет столкнуть тебя, ты мог дать 

отпор. Вы должны научиться заботиться о своем теле, уме, душе и духе, своем духовном 

состоянии. Бог не желает, чтобы мы когда-то оказались в таком состоянии, как оказался Илия.  

Иак.5:17 «Илия был человек, подобный нам…». Не позвольте, чтобы люди столкнули вас с 

края. Не теряйте вашего упования! Ваши величайшие дни служения все еще впереди! 

Аминь. 

 

Продолжение следует… 


